

43% de Arauco está afectado por el intenso temporal

Por nueva subida del río Pichilo se evacuaron lugares aledaños y se advirtió a la ciudadanía en cerros por posibles derrumbes tras informe técnico. Municipio habilitó albergues para las familias.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Tras las primeras precipitaciones ayer se determinó nuevamente la evacuación de sectores aledaños al río Pichilo por la subida del caudal y también se alertó a vecinos que viven en cerros sobre posibles remociones en masa, solicitándoles que de manera preventiva también dejaran sus hogares.

Desde el municipio de Arauco informaron que un 43% de la población de la comuna estaría afectada por el sistema frontal y ante nuevas precipitaciones mantienen habilitados los albergues, que corresponden al Politécnico de Campangue, Escuela Los Pinos de Laraquete y el Liceo Bicentenario San Felipe de Arauco.

La alcaldesa Elizabeth Maricán indicó que “esperábamos que íbamos a tener una ventana un poco más amplia de calma, pero hubo evacuaciones urgentes por peligro inminente de remociones en masa en algunos sectores y necesitamos que las personas puedan salir. Además tenemos alerta roja en el sector Pichilo nuevamente por desborde de su cauce y también había riesgo de remoción en masa, en la escuela del lugar”.

Sobre los afectados por la tragedia, la edil manifestó que “respecto al total de habitantes de nuestra población, que es de cerca de 35 mil personas, tenemos un 43% por ciento de afectados por el temporal. Hay más de 3.442 personas en situación de riesgo por remociones en masa y por eso tenemos habilitados los albergues. Necesitamos que la comu-



NUEVAMENTE SE INFORMÓ DE LA SUBIDA DEL RÍO PICHILLO EN LA COMUNA DE ARAUCO.

3.442 **100**

personas en Arauco se encuentran en zonas propensas a derrumbes.

milímetros de agua se espera que caigan en Arauco entre el jueves y el viernes.

idad se movilice. Podemos recuperar caminos, puentes y casas, pero no la vida humana y por eso hacemos un llamado a la conciencia”.

Por la grave situación, el municipio gestionó algunos buses proporcionados por la empresa Arauco, para ayudar en los traslados a albergues de las familias de los sitios o lugares de riesgo, que corresponden a los sectores de Villa El Mirador en Arauco, Cerro Andalicán, San Pedro, Bella Vista, Las Rocas y Estación en Laraquete junto a las zonas rurales de Pichilo, El Llepo, Las Corrientes y La Faja.

EL GOBIERNO

Por su parte, el delegado presidencial de Arauco, Humberto Toro, indicó que “tenemos situaciones complejas y el llamado a la comunidad es a salir de esos lugares con alto riesgo. Hay sitios para poder acogerlos y por que nos interesa la vida de las personas, en particular los adultos mayores y niños. Es fundamental que obedezcan los llamados a evacuar, si es necesario”.

Añadió que “estamos cumpliendo como Gobierno lo que se nos ha solicitado, pero en el caso de viveres deberían estar llegando hoy o ma-

ñana, porque se deben efectuar las compras. Estamos ayudando con maquinaria para la limpieza y vehículos también por parte del mundo privado para facilitar el traslado de personas”.

Consultado por el despliegue de equipos de Sernageomin en lugares que presentan peligro por posibles derrumbes, apuntó que “se encuentran en la provincia haciendo estudios y tenemos un ingeniero experto en suelos que estará en la Villa El Mirador, entendiendo que hay un riesgo y necesitamos mayor información técnica para la toma de decisiones más estructurales y de fondo. Tendremos más lluvias durante la semana, los suelos están saturados y los ríos están trayendo más caudal de agua”.

Posteriormente el municipio de Arauco junto a la seremi de Vienda se trasladaron

“Podemos recuperar caminos, puentes y casas, pero no la vida humana y por eso hacemos un llamado a la conciencia”.

Elizabeth Maricán,
 alcaldesa de Arauco

hasta la localidad de Laraquete, para ver en terreno la situación en los cerros y aconsejar a los vecinos del lugar de salir de sus casas y mantenerse alertas en caso que se presenten fuertes precipitaciones.

La seremi Claudia Toledo de la mencionada cartera señaló que “hay una alta saturación de agua por las lluvias intensas. Hay un entorno con cerros y venimos a invitar a los vecinos a evacuar de manera preventiva sus hogares. Nos reunimos con una serie de dirigentes y esto tiene que ver con un recorrido realizado por Sernageomin, ya que advierten que estos sectores son propensos a remociones de masas y afectación a viviendas”.

De ese aspecto, la alcaldesa Maricán expresó que “tenemos un informe preliminar indicando que debe ser evacuado el sector y preferimos alertar a la gente, esto es más bien un llamado a la prevención más que una obligación. Los pronósticos del tiempo nos indican que deberían caer 100 milímetros más de agua entre jueves y viernes, pero lo más probable es que superemos esas cifras”.